

Förderverein für das Oratorium des hl. Philipp Neri in Oudtshoorn/Südafrika FOPOS e.V.



Scharmede, Sankt Martin 11. November 2021

Liebe Kinder, liebe Eltern,



am Sonntag hat wieder ein Martinsumzug in Scharmede stattgefunden. Trotz des Regenwetters waren viele Kinder mit ihren Laternen unterwegs und folgten dem St. Martin auf dem Pferd, seinen Begleitern und der Musik.

Anschließend trafen sich alle nach dem Umzug an der Schule. Hier gab es für die Kinder einen Stutenkerl und Kakao, für die Erwachsenen Früchtepunsch und Glühwein. Und zum ersten Mal wurden Bratwürstchen vom Grill angeboten!

Und das hatte eine besondere Bewandtnis:

Nach der Legende hat St. Martin seinen Mantel mit einem frierenden Bettler geteilt. 1.200 Jahre später lebte der heilige Phillip Neri in Rom. Er hat sich damals sehr um die Kinder gekümmert. Später entwickelten sich in verschiedenen Ländern Priestergemeinschaften, die sich nach diesem Heiligen benennen. Eine solche Gemeinschaft befindet sich in Südafrika und heißt „Oratorium des hl. Philipp Neri“. Dort helfen sie armen Kindern.



Gemälde von Rafael Rosés Rivadavia



Oudtshoorn ist eine große Stadt in Südafrika. In einem Stadtteil, einem sogenannten „Township“, leben viele Familien in großer Armut. Sie wohnen in kleinen Häusern oder Hütten, oft ohne Strom, Heizung und Wasser. Meistens sind die Eltern arbeitslos oder krank und können sich nicht ausreichend um ihre Kinder sorgen. Die Kinder haben kein eigenes Zimmer, oft nicht mal ein eigenes Bett, kein Spielzeug, wenig Kleidung und meist großen Hunger.

Die Priester des „Oratorium des hl. Philipp Neri“ sind vor fünfzehn Jahren in das Township gezogen und haben mit Spendengeldern auf einem großen Gelände Häuser gebaut, um dort mit Helferinnen und Helfern Kinder zu versorgen und zu betreuen. Sie erhalten ein warmes leckeres Mittagessen, werden bei den Hausaufgaben unterstützt, lernen Gesellschaftsspiele kennen, dürfen Sport machen und vieles mehr. Ein Tag im Center ist für viele Kinder eine glückliche Zeit!



Die Bilder zeigen die Kinder in Oudtshoorn im Philipp Neri Oratorium beim Essen und Spielen . Auf dem letzten Bild begeistert Konrad Buschmeier aus Scharmede die Kinder für das Fußballspiel

In Scharmede gibt es einen Förderverein, FOPOS e.V., der diese Arbeit mit Spenden unterstützt. Mitglieder haben am Sonntag Würstchen gegrillt und für zwei Euro verkauft. Pro Würstchen bekommt die Metzgerei einen Euro und ein Euro wird für das Kinderprojekt gesammelt. Da viele Würstchen verkauft wurden, kamen etwa 150.— Euro zusammen. Die Landfrauen und die KFD haben Glühwein und Fruchtpunsch angeboten und 330.— Euro an FOPOS gespendet. Damit ist der Erlös des Martinsumzugs 480.— Euro für die Kinder in Südafrika. Allen Personen und Vereinen in Scharmede, die den Martinsumzug möglich gemacht und ausgerichtet haben, danken wir sehr herzlich.

Euch Kindern und euren Familien danken wir sehr für Eure Beteiligung!

Christiane Rittmeier
1. Vorsitzende FOPOS e.V.

Klaus Lauck
Geschäftsführer FOPOS e.V

Fopos e.V.
Gf.: Klaus Lauck
An der Schützenhalle 10
33154 Salzkotten

05258/4948
www.fopos-ev.de
fopos@oratorium.org

Bankverbindung FOPOS e.V.
Bank für Kirche und Caritas
IBAN DE46 4726 0307 0021 6207 00
BIC GENODEM1BKC